

## Lettre de Mazawroff et Bogalvsky à Émile Zola du 2 février 1898

Auteur(s) : **Mazawroff et Bogalvsky**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

### Les mots clés

[affaire Dreyfus](#)

### Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Citer cette page

Mazawroff et Bogalvsky, Lettre de Mazawroff et Bogalvsky à Émile Zola du 2 février 1898, 1898-02-02

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 13/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/6779>

Copier

### Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoi[1898-02-02](#)

AdresseMoscou

### Description & Analyse

DescriptionLettre de soutien de deux demoiselles russes.

# Information générales

Langue [Français](#)

CoteRUS BOGALVSKY 1898\_02\_02

Éléments codicologiques Un bifeuillet original.

SourceCollection famille Émile-Zola

## Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 28/01/2019 Dernière

modification le 21/08/2020

---

Moscou.

année 1898.

2 février.

Monseigneur !

Permettez à deux demoiselles très modestes de joindre leur admiration pour Vous à celle de tout le monde intellectuel. Votre désir d'éclaircir la vérité et de faire triompher le principe de la justice remplit notre âme d'un véritable extase de vénération pour le célèbre écrivain.

Nous comprenons parfaitement bien que notre humble lettre n'ajoutera rien aux témoignages des sentiments chaleureux exprimés

très les jours, mais nous ne pourrons rester indifférentes à tant d'héroïsme sublime. Nous Vous prions, Monsieur de vouloir bien croire, que Votre généreuse action, pleine de noblesse, de dévouement et d'abnégation pour la sainte cause de la vérité, retentit et trouve écho dans tous les jeunes coeurs qui battent pour tout ce qui est lumière ou soleil.

Excusez notre faible français et veuillez agréer, Monsieur, l'assurance du respect et des sentiments les plus parfaits

et les plus distingués des deux demoiselles russes, mes  
ennemis

Chazanoff et Bogaevsky.